

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon. Alfonso Sabio 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

SERVICIO REGULAR ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel

«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Oran, todos los Viernes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes a la misma hora.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a medianoche, con escala en Altea y Jávea, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

BUQUES Y CAÑONES

Las circunstancias en que Inglaterra se encuentra actualmente con motivo de la guerra en el Transvaal no son oportunas al parecer, para que se crea complicaciones en Europa que harían aun más difícil la solución de aquel problema.

Pero como tiene allí la opinión tanta fuerza en los rumbos de la política, no hay duda de que las aspiraciones que se están manifestando en el Parlamento inglés acerca del ensanche por occidente del territorio de Gibraltar, a costa nuestra, para hacer inexpugnable aquel feudo, han de entrar en plazo más o menos lejano en los objetivos de la política de la Gran Bretaña.

Aun así, por más que se procure atenuarlo, desprecio grande hacia una nación amiga el planteamiento de manera tan pública, de una cuestión que afecta a su integridad abusando de la superioridad y de la fuerza.

Los recelos que mantienen divididas a las naciones continentales y las ambiciones de alguna de ellas respecto al Norte de África, que pudiera dar lugar a inteligencias en daño nuestro, no son para que nos torjemos ilusiones respecto a su apoyo para evitar ineficaz despojo, y de esto tenemos triste experiencia.

La situación es clarísima, pero de un peligro inmenso para nuestra integridad; el mayor que se nos ha presentado, desde la independencia de Portugal, por hallarnos en la ruina, completamente aislados y sin preparación alguna para resistir.

Imposible continuar nuestra vida nacional de vilipecio por más tiempo sin preocuparnos de nada, esperando todo del milagro o la casualidad, y nunca de nuestros propios esfuerzos.

Ante hechos para nosotros tan deprimentes se impone, en primer término, la enérgica protesta ante el mundo civilizado, y al mismo tiempo el levantamiento de nuestro ánimo, lanzándonos con decisión y fe a reconstruir nuestro poder militar y naval, puesto lo que en este, que antes que los neneros que nos agobian, a quienes nada importan nuestras desgracias, está la defensa del territorio sagrado de la patria.

Sólo así, demostrando energía, podemos parar este golpe terrible con que se trata de herirnos, únicamente desplegando el legendario vigor de raza, podremos encontrar auxilios extraños, y promover la conflagración europea, en la que por nuestra situación, si somos hábiles y esforzados, resolveríamos todos nuestros problemas.

Pero antes pongámonos en condiciones; quitémonos la venda que nos ciega, organicemos el Ejército y la Marina; vengamos cañones y vengamos barcos; adiestremos soldados y tripulaciones; no hagamos presupuestos de paz, los que siempre hemos tenido que vivir de la guerra por razones de situación y raza.

Si sucumbimos, cerraremos nuestra historia con un epílogo digno de ella; pero a la audacia y al esfuerzo favorece la fortuna, y en un conflicto de grandes dimensiones en que tantos elementos han de tomar parte, ¿quién puede vaticinar los resultados?

Armémonos cuanto antes, aumentemos nuestra fuerza, que ello nos traerá las alianzas, y pensemos que nuestra resistencia será la chispa incendiaria que produzca la conflagración europea.

Aprendamos en nuestra historia.

EL EVANGELIO

El experimento está hecho ya; la salvación humana por la caridad es imposible. Su realización no cabe sino por medio de la justicia.

Tal es el amor poco a poco soberano que se eleva de todos los pueblos. Hace cerca de dos mil años que el Evangelio aborta; Jesús no ha rescatado nada, el sufrimiento de la humanidad ha seguido siendo tan grande, tan injusto como antes, y el Evangelio no es ya otra cosa que un Código abolido, de que las sociedades jamás podrán sacar más que errores y perjuicios. Es necesario emanciparse.

¿Qué error tan extraño escoger como legislador social a Jesús, que vivió en medio de otra sociedad, en otra tierra, en otros tiempos? Y si el propósito era no conservar de su moral, de su enseñanza, sino lo que estas pudieran tener de humano y de eterno, ¿qué peligro todavía el que encerraba la aplicación de preceptos inmutables a las sociedades de todos los tiempos? Ninguna sociedad podría vivir bajo la aplicación estricta del Evangelio.

Jesús es el destructor de todo orden de todo trabajo, de toda vida; negó la mujer y la tierra, la eterna naturaleza, la eterna feundidad de las cosas y de los seres, y después vino el Catolicismo a constituir sobre él su espantoso edificio de terror y de opresión.

El pecado original es la herencia terrible que renace en cada criatura y se niega a admitir, como admite la ciencia, los correctivos de la educación, de las circunstancias y del medio. No existe concepción más pesimista del hombre que lo hace presa del demonio desde su nacimiento, y le obliga a una lucha contra sí mismo, que dura hasta la muerte. Lucha imposible, absurda, puesto que a ella se trata de cambiar totalmente al hombre, de matar a la carne y a la razón, de destruir en cada pasión una energía culpable, de perseguir al diablo hasta en el fondo de las aguas, de las selvas, hasta las cimas de los montes, para anonadarlo allí con la savia del mundo.

De modo que la tierra no es más que un pecado, un infierno de tentaciones y de sufrimientos que uno atraviesa para merecer

el cielo. ¡Admirable instrumento de la política, de despotismo absoluto; religión de muerte que sólo la idea de caridad ha podido hacer tolerable, pero que la necesidad de justicia arrastrará forzosamente!

El pobre, el miserable engañado que no cree ya en el paraíso, quiere que los méritos de cada cual sean recompensados en la tierra; la eterna vida torna a ser la diosa buena; el deseo y el trabajo son la ley misma del mundo; la mujer fecunda vuelve al puesto de honor, y la imbecil pesadilla del infierno queda el puesto a la gloriosa naturaleza que no cesa de crear. El viejo sueño semita del Evangelio desaparece barrido por la clara razón, apoyada en la ciencia moderna.

Ha de mil novecientos años que el cristianismo estorba la marcha de la humanidad hacia la verdad y la justicia, y la humanidad no continuará su evolución hasta el día en que lo haya abolido, colocan al Evangelio en la categoría de los libros de los sabios, sin considerarlo ya como el código absoluto y definitivo.

E. Zola.

APUNTES POLÍTICOS

Mientras suben los cambios tan rápidamente como se ha visto en estos días, continúa en las Cámaras la discusión de actas, repitiéndose las inveteradas disputas personales y haciendo que la opinión empiece a recelar, que estas Cortes no son más que otras Cortes. Otras de tantas.

Porque parecía que iba a ser tanto el afán de resolver las cuestiones que nos tienen como empantanados, lo mismo por parte de los ministeriales que de los de oposición, que se temía que se precipitasen los unos a ponerlas en la orden del día, y los otros a presentar soluciones.

Pero nada de eso. Toda marcha por sus pasos contados, mientras las cuestiones graves, que son cuatro: la social, la internacional, la económica y la regionalista se agravan más cada día.

El barómetro de cambios sube tanto que desde toda Europa se ve a la altura a que hemos llegado.

Y decía el Sr. Moret que el partido liberal tenía solución inmediata para todo: «¡Pues que espere a mejor ocasión!»

La elevación de los cambios

En los círculos de esta capital se comenta mucho anoche la elevación de los cambios, como una muestra de lo desastrosa que está siendo la gestión del actual gobierno liberal, cuya ineptitud es conocida dentro y fuera de nuestra patria.

Ciertos aspectos empeoran porque el actual gobierno no sabe resolver ningún problema.

El Gobierno liberal está próximo a declararse en crisis.

Se ignoran los fundamentos de esta y quienes son los que la provocarán, pero es de presumir que todo obedezca a la resolución anunciada de que el Gobierno trataba de prohibir las manifestaciones externas de los religiosos.

Las señoras de algunos ministros se habrán opuesto a ello, y... ¡ya tenemos la crisis en planta!

Y luego nos quejamos de que traten de conquistarnos!

Notas y notitas

Se dice que hoy domingo aprovechando la hora de mayor concurrencia en el mercado, es posible que se improvise una importante manifestación en la plaza de Alfonso XII con objeto de protestar ante el go-

bernador civil de la provincia, de la indiferencia con que miran las autoridades la falsificación de los llamados duros sevillanos.

¡Gracias a Dios que vemos alguna energía en el pacífico vecindario!

Los manifestantes visitarán a las autoridades locales.

La bellísima señorita Herminia Ferrari, hija del reputado cirujano-dentista don Antonio, ha sufrido examen en la Escuela Nacional de Música y Declamación, alcanzando la brillantísima nota de sobresaliente en los tres primeros cursos de solfeo y en los cuatro primeros de piano.

Tan aprovechada alumna ha sido discípula de nuestro amigo D. Vidal de La-Rochette, quien predijo el resultado obtenido antes de trasladarse dicha señorita a Madrid, donde al ser examinada particularmente por el ilustre músico señor Taragochette, éste ratificó el juicio del señor La-Rochette.

Ann a costa de molestar la excesiva delicadeza de éste último y del Sr. Ferrari, hemos querido hacer públicos estos detalles, teniendo ocasión de felicitarles a ambos y en especial a la señorita Ferrari por su honroso triunfo.

Ahora estamos en el periodo de la tormentas.

En todas las regiones agrícolas de España había verdadero júbilo por el excelente estado de los campos, que aseguraba unas cosechas superiores.

Y de repente, ¡catástrofe! grandes tempestades, con tremendos pedregos y rayos y centellas que destruyen las mieses y lo arrasan todo.

Todavía no hay quien se quiera convenecer de que todo eso es castigo de la Providencia, por lo que cunde el liberalismo.

Lo que es como no nos arrepintamos y no renunciemos a ver «Electra», ya no se lo que va a pasar aquí.

¡El catolicismo universal! ¡La explosión del globo terráqueo! ¡La transformación del sol en do de pechol! ¡El caos tenebroso!

Y encima de todo eso, lo más horrible. La vuelta, al poder, de Villaverde!

El Gobierno venezolano ha acordado autorizar a una ó varias Compañías nacionales ó extranjeras para que, dirigidas por ingenieros especialistas ó por geólogos, construyan pozos artesianos, que serán comprados por el ejecutivo federal, en diferentes territorios de aquella República.

Los particulares ó empresas que deseen más detalles sobre este asunto, podrán adquirirlos en el Consulado general de Venezuela en Madrid.

El día 28 del actual, de once y media a doce, se llevará a cabo la subasta del arbitrio municipal de puestos de feria (en el salón de la Casa Consistorial de Eida, por el plazo de tres años, que son el 1901, 1902 y 1903, bajo el tipo de cuatrocientas sesenta y seis pesetas y sesenta y cinco céntimos por cada año.

Revista literaria

Lo ha de tener seguramente el número de *Arte y Letras* que se pondrá a la venta hoy domingo.

Publica tan popular revista una curiosísima información de Gibraltar, tema de actualidad palpante de que no tratará seguramente ninguno de los periódicos ilustrados, a causa de lo difícil que ha sido adquirir las fotografías necesarias.

Artísticas penas dedicadas al «Tiro Nacional» y «Frégoli», completan tan interesante ejemplar, avalorado con originales artísticos y literarios de reputadas firmas.

El ministro de Agricultura, Industria y Comercio con fecha de ayer, á propuesta del gobernador civil ha acordado que el ingeniero agrónomo jefe de la provincia, salga á girar una visita á los pueblos damnificados por los últimos pedregones.

Como en los presupuestos generales del Estado, no se consigna cantidad alguna para estas calamidades, el gobierno habrá de concretarse á las que por medios indirectos pueda disponer y se juzgen convenientes para socorrer en lo posible á los labradores perjudicados.

El lunes saldrá el ingeniero D. Eduardo Carretero á girar dicha visita.

En Barcelona progresa rápidamente y con caracteres alarmantes la epidemia de glosopeda que se ha presentado en casi todo el ganado de Cataluña.

Son muchas las reses que mueren todos los días á causa de dicha enfermedad.

Se adoptan precauciones para evitar el consumo público de las reses enfermas.

Comunican de Rio Janeiro que se han vuelto á reproducir los desórdenes contra la empresa de tranvías, habiendo tenido que intervenir la policía.

Se dieron varias cargas, resultando cuatro muertos y muchos heridos.

Datos que convienen

Según la última estadística, existen en España 15.842 maestros con escuelas de niños y 7.334 de niñas, de las cuales 13.806 están dotadas con menos de 220 pesetas anuales, ó sea 60 céntimos diarios, que apenas si llega á la tercera parte del jornal medio de un bracero.

Por fin se ha resuelto

Hoy ya no han de temer sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el outis con un excesivo desarrollo de vello.

Con el «Depilatorio Venus» se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al mismo tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el outis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

En Carcagente (Valencia) profesaba hoy una monja en el convento de dominicos, cuando se oyó una voz de mujer que salía del coro, diciendo:

«¿Quién decírolo todo? (No me ahoguéis! ¡Me habéis engañado!»

La población está sobreexcitada, haciendo se vivos comentarios. La autoridad no ha podido intervenir en el asunto.

El director del «Diario de Barcelona» señor Mañé y Flaquer, se ha agravado tanto en la enfermedad que le aqueja, que se teme un funesto desenlace.

Tan pronto como se suspendan las Cortes efectuará el ministro de la Guerra su anunciada excursión á Morón, Jerez, Campo de Gibraltar, Melilla, Ceuta y Baleares.

Se dice que este año será más breve la permanencia de la Corte en San Sebastián, porque en la primera decena de Septiembre emprenderán SS. MM. su anunciado viaje al Mediterráneo.

El Gobierno está firmemente resuelto á no autorizar manifestaciones clericales, ni anticlericales, á fin de garantizar el orden y la tranquilidad públicas.

Noticias de cántillería afirman que el príncipe Jorge de Grecia aceptará la renovación, por tres años, de su mandato en la isla de Ceta.

Han sido autorizados los capitanes generales de los distritos para conceder á los jefes y oficiales de la reserva licencias que soliciten, pero limitadas á cuatro meses y á una sola población.

Pasan de 12.000 hombres los que componen las dotaciones y tripulación de la escuadra inglesa del Mediterráneo, surta actualmente en Gibraltar.

Según vemos en una estadística publicada en estos días, la temporada que acaba ha sido para los exportadores de naranjas una de las peores, pues han sufrido importantes pérdidas. La culpa de estas no debe echarse á los mercados ingleses, los cuales este año se han sostenido, generalmente, á precios aceptables, superiores á los de otros años, ó en iguales condiciones. La cosecha, sin ser muy grande y á pesar de las lluvias y heladas, ha sido de importancia y la prueba son los tres millones de cajas exportadas á Inglaterra y Alemania, sobre unas 150.000 á Francia y otros de 6.000 vagones á granel. La culpa de las pérdidas sufridas está en los precios exagerados á que constantemente se vienen pagando desde Enero último.

La prensa de Gibraltar se ocupa preferentemente de la cuestión suscitada en el Parlamento inglés por Bibson Bowles.

«El Calpense» combate á Gibson, y confía en que se impondrá el buen sentido, tanto en España como en Inglaterra, apreciando el discurso de dicho señor como la obra de un loco á la de un hombre ansioso de notoriedad.

«El Anunciador» dice que las afirmaciones contenidas en el discurso de Gibson Bowles son exageradas, como lo prueba el no haberse interrumpido las buenas relaciones entre Inglaterra y España.

«Le Chronicle», órgano oficial, se muestra reservado.

La opinión en Gibraltar está muy alarmada ante el temor de que se suspendan las obras del dique, y queden por consecuencia sin trabajo miles de obreros.

COLABORACION LITERARIA

PUEBLO FELIZ

CUENTO

«Vaya una epidemia que había en el pueblo aquel año pasado!

Se morían «como agua» los vecinos. Y la tía Jacinta le escribió á su nieto que viniera de Pinseque al pueblo este de que ma ocupó, por si moría también ella, que ya tenía ochenta años.

Y Urbano cogió la burra, y en un par de días se plantó en la casa, rubicundo y como la llamaba él, y puede ser que estuviera bien llamada.

«¿Bebidos, qué es estol? Se mueren ántes, ¿no?—dijo al llegar.

«¡Ay, hijo mío! les he entrado una zangarriana á tos nuestros parientes, que el fose está que no pue con su alma. No hace más que enterrar gente; ni comer le dejair. A mos ahora mismo á velar á tío Jeribéqués, que sa muerto esta mañana.

«Se habrá muerto de ladrón que eral —No tengas mala lengua; cena y echa á correr, que allí te espero.

Urbano cenó y fué á la casa mortuoria y veló toda la noche al tío Jeribéqués, que estaba vestido con hábito de franciscano.

«No sabía yo que se había hecho fraile.

«¡Christ! No hables y rézale. ¡A rezar y á callar!

«—Bueno, bueno. Al día siguiente pasa mi buen Urbano por la calle Mayor del pueblo y á través de una reja ve á un hombre de cuerpo presente vestido de dominico.

Varias mujeres lloraban en la puerta.

«¿Quién es el muerto?—preguntó Urbano.

«El que está en la caja.

«—Muchas gracias.

Y siguió Urbano su camino. Pasaron dos días y vinieron á avisar que si había algún hombre en casa de la tía Jacinta, que hiciera el favor de ir á una casa de de la plaza, donde había un hombre moribundo sin familia.

«—Anda, hijo, anda; Dios te lo pagará—dijo la abuela.

«—Pero oiga usted, abuela, ¿a esto me ha llamao usted? ¡Pues vaya un oficio que me dan á mí!

«—Anda, hijo mío; ¿no ves que dicen que no tiene familia?

Urbano se metió en la faja un doblero y un pedazo de chorizo catalán y fué á la casa, donde una vecina le llevó el cuarto del calabre. Por cierto que el calabre estaba vestido de agustino.

Urbano pasó la noche cumpliendo su pladoso deber, y á la mañana, cuando salió para volverse á casa, vió que traían cuatro hombres un cuerpo muerto en unas parihuelas.

«—¡Estamos aviaos!—iba diciendo Urbano.

«—No va á quedar un vecino vivo. Será cosa de beber doble vino á ver si nos defendemos una maja.

Llegaron los hombres con él, y para descansar dejaron las parihuelas en el suelo.

El muerto iba desnudo y vestido como el primero que Urbano había visto al llegar al pueblo, con hábito de San Francisco.

«—¿Otro?—pensó y sonrió á sus solas.

Y en llegando á casa dijo:

«—¡Abuelal

«—¡Hola! ¿Ya has velao al muerto?

«—Sí, señ ra y vengo muy contento!

«—¿Por qué?

«—Ahora mismo va usted á escribir á mi padre que me envíe mi ropa y tóollo mío, porque en este pueblo me quedo yo pa siempre.

«—¿Y por qué?

«—Por qué há? ser! Porque aquí no pue ocurrir nada malo. Este es el pueblo de más suerte que hay en el mundo. ¡Todos los frailes que tienen ustés se les mueren!

Eusebio Blasco

Viajes económicos de baños de mar

Las compañías de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, Andaluces, Alcantarilla á Lorca y de Lorca á Baza, han circularo un prospecto en el que se avisa las grandes rebajas de precios que establecen en los billetes colectivos de ida y vuelta para familias, durante la temporada de baños de mar, en la costa del Mediterráneo.

El viaje podrá hacerse todos los días en los trenes correos ó mixtos.

Los billetes de ida al puerto de mar se expedirán desde el día 1.º de Julio hasta el 15 de Septiembre y la última fecha para la vuelta se fija en 31 de Octubre.

Los billetes tienen diferente valor según que se n para grupos de cuatro á seis individuos ó para grupos de siete á más; según la clase que puede ser de segunda ó tercera y según que se pretenda que sea válido por 30 días y solo para los trenes mixtos, ó por 60 días y para los trenes correo y mixto.

Todo viajero tendrá derecho al transporte gratis de 30 kilos de equipaje.

El precio de un billete de ida y vuelta de Madrid á Alicante en tercera clase valdrá por 30 días en los trenes mixtos es de 20 pesetas y el de un billete en segunda clase de iguales condiciones que el anterior 28 pesetas.

El de un billete de segunda clase valdrá por 60 días en los trenes correos y mixtos es de 39 pesetas.

Algo más caros que en anteriores años resultan los billetes de baños, pero las mayores comodidades con que ha de poderse hacer el viaje y el mayor tiempo que el bañista podrá permanecer en el puerto de mar compensan sobradamente el aumento del precio en el billete por lo que creemos que no ha de disminuir el número de los bañistas que anualmente visitan esta tranquila y hermosa playa.

CORREO DE MADRID

20 Junio 1901

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

El gobierno rechazará el concierto que proponen los catalanistas. Si quieren los partidarios del concierto acudir al concurso para el arriendo de tributos puedan hacerlo, pues tienen de plazo hasta el 30 de Septiembre.

Si tienen interés en el arriendo pueden quedárselo.

El ministro de jornada durante la estancia de la corte en San Sebastián, será el duque de Almodóvar.

Los que acompañarán á la familia reinante en su viaje por el Mediterráneo serán los señores Weyler y duque de Vergara.

El ministro de Estado señor duque de Almo-

dóvar tiene ya dispuesto para presentarlo á las Cortes un proyecto de ley sobre emigración. Sr. Canalejas ha celebrado una detenida conferencia con los señores Silvela, Romero y Gamazo, exponiéndoles la conveniencia de que tan pronto como se constituya el Congreso, se celebren también sesiones por la mañana para discutir las actas graves.

Parece que prevalecerá este criterio. Algunos oñticos relacionan los rumores de crisis, con la extensa conferencia que han celebrado esta tarde los Sres. Sagasta y Puigcerver.

Otros los fundamentan, insistiendo en la dimisión del ministro de Hacienda.

Los ministros desmienten estos rumores.

El Corresponsal.

Varias noticias

Los anticlericales, tienen la idea de reunir en el paseo de Campoamor, el día de la procesión del Corazón de Jesús, si es que esta se lleva á cabo.

Esta tarde á las seis tendrá lugar en la calle de Labradorés, 6, principal, una velada fúnebre en memoria de la señorita doña Carlota Pinning, á la que hemos sido invitados por el pastor evangelico.

El espada Luis Mazzantini no podrá torrear en Alicante el 11 del próximo mes de Agosto, por tener dicha fecha comprometida.

Así nos los aseguran

El precioso niño de nuestro amigo el ilustrado barón de Petrés acaba de hacer su ingreso en la segunda enseñanza, ante el Tribunal de este Instituto, previos unos lucidos y brillantes exámenes, que revelan las felices disposiciones y el precoz talento de primogénito de tan noble casa.

Nuestra cumplida enhorabuena.

Después de haber sufrido una operación quirúrgica, ha regresado de Barcelona, completamente establecido el procurador de estos Tribunales D. Juan Foglietti.

Lo celebramos.

Definitivamente el día 30 del presente mes termina el plazo para sacar por el periodo voluntario, las cédulas personales del actual año, terminando dicho día, se procederá á hacerlas efectivas por la vía de apremio, con la multa del duplo de su valor.

Ayer mañana fué herido en el pecho por un caballo, en la calle de San Agustín un muchacho de unos quince años de edad el cual trasladado á la Casa de Socorro fué reconocido facultativamente apreciándole una pequeña contusión de la que ha sido curado.

Por la Alcaldía ha sido designado el concejal D. Francisco Pérez Garcia, para que en representación del Ayuntamiento concurre á la junta administrativa de consumos que se celebrará el martes próximo.

A pesar de los pesares, y contra lo mucho que se ha hablado sobre el asunto, es seguro que el próximo día 25, saldrá la procesión del Sagrado Corazón de Jesús, como en años anteriores.

La empresa de la plaza de toros de Ecija, ha adquirido cuatro toros pertenecientes á la vacada de la vinda de Concha y Sierra, que serán estoqueados por el diestro Antonio Montes, el día 25 de Julio.

De sobresaliente de espada actuará Andrés Molina (a) «Torteros».

AVISO

Los señores suscriptores á nuestro periódico, que se ausenten de la capital, temporalmente, recibirán éste sin aumento de precio, avisando anticipadamente á la Administración; Alfonso el Sabio, 26, entre el pelo.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement. Allí encontraréis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdos de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Hemos recibido un atento B. L. E. M. del distinguido general D. Federico Escario y García, gobernador militar que ha sido de esta provincia, despidiéndose para la Corte con objeto de tomar posesión del cargo de ayudante de campo del cuarto militar de Su Majestad.
Sentimos la ausencia y agradecemos lo mucho que vale la cortesía.

Parece que se está llevando á cabo varias gestiones para abrir las puertas del Teatro Circo con una compañía de zarzuela del género chico, á pesar de haber fracasado las anteriores.
Celebraremos que cuaje esta vez la cosa.

Por Real orden circular del ministerio de la Guerra, se dispone que las fuerzas de esta región, puedan usar traje de rayadillo los días laborables para todo servicio.
Dentro de breves días se decretará el tipo completo de estos trajes.

Ayer ha llegado á esta capital D. Leopoldo Alvarez, contratista de caballos para la corrida del día 29 del corriente.
Trae el servicio completo de éstos.

Por conducto del pedáneo de la partida los vecinos de Tabara han solicitado permiso del señor alcalde para celebrar festejos en honor de San Pedro, patrono de dicha isla.

JUAN BAUTISTA MARCO

Loza, cristal, lanas, borras, bisutería, quila, calla y juguetes de todas clases.
CALATRAVA, 11, ALICANTE

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE

Aviso

La alcaldía ruega á los dueños de fábricas, talleres y en general á los directores ó representantes de explotaciones ó industrias de todo género, sirvan manifestar en la secretaría del Excmo. Ayuntamiento, los extranjeros de carácter técnico, como ingenieros, montadores de máquinas, maestros de talleres, capataces, contramaestros, etc., etcétera, que tengan á su servicio, advirtiendo que los expresados datos no se destinan á ninguna investigación contributiva, sino á servir de base á una información del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Los anteriores datos se servirán facilitarlos dentro del plazo de ocho días.
Alicante 20 de Junio de 1901.—El Alcalde, M. El Barón de Petrés.

PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

Gran corrida de toros de muerte para el sábado 29 de Junio de 1901, á las cuatro y media en punto, festividad de San Pedro en la que los aplaudidos y simpáticos matadores de toros Miguel Baez, Litri y Antonio Montes con sus correspondientes cuadrillos, lidiarán seis escogidos y magníficos toros de cinco años, de la muy acreditada ganadería de los señores hijos de D. Joaquín Pérez de la Concha, con divisa celeste y rosa.

Precio de las entradas

SOMBRA

Entradas para caballeros y señoras 3 pesetas.
Entradas para niños y soldados, 2 idem.

SOL

Entradas para caballeros y señoras, 2 pesetas.
Entradas para niños y soldados, 1 idem.
El impuesto del 8 por 100 corre á cargo de la empresa.

Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante).

(casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses. Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.

Director, D. Amadeo Vera. Esta casa montada á la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía.

Para más etalles, pidan un programa á su único representante en Alicante,

D. Alfredo Miralles Asensi.

Nueva línea de vapores

ENTRE

ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOR «ROSARIO»

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 3, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos, Thé, Café, Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

LINEA CONSEIL

Antonio Falcó

Servicio fijo regular de vapores

Música, Pianos é Instrumental

SAGASTA, 32 y 34. — ALICANTE.

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BUEDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Le trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.

Consignatarios: Augusto Sempe, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. San Fernando y Esplanada de España.

ULTIMA HORA

Madrid 22

Algunos ayuntamientos de Barcelona telegrafían rechazando el concierto.

Es probable que se simultanee en las Cámaras el debate del mensaje.

Se ha descubierto una sociedad de estafadores y licenciados de presidio que negocian préstamos proporcionando clientela.

Está complicado un conocido marqués.

Algunos relacionan los rumores de crisis con la extensa conferencia del señor Sagasta con López Puigcerver, insistiéndose en la dimisión del ministro de Hacienda.

Los ministros se desmienten.

Madrid 22

Republicanos Madrid proyectan manifestación céntrica Norte aniversario fusilamiento sargentos.

Repetidose China asesinatos europeos.

72'00.39.40.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MONES

—¡Oh! Entonces disponed de mí, si en algo puedo seros útil—dijo la de Lucenay con vivacidad tuesca.

Si tenéis algo que solicitar, á Lucenay no le faltan crédito y amigos, porque los días que como con la de Montbrison, convida á comer á varios diputados, inconveniente que debe subsanarse probablemente con alguna ventaja, como si dijéramos, cierta influencia con las personas que alcanzan mucha en estos tiempos.

También tengo á mi primo el duque de Mantbrison, que es par del reino, y está en buenas relaciones con los demás individuos de la alta Cámara.

—Podrá servirnos de algo

Porque en tal caso, os lo ofrezco.

En una palabra, podéis disponer de mí y de los míos; ya sabéis que soy una amiga franca y determinada.

—Lo sé, y no rehuyo vuestro apoyo, aunque á la verdad...

—Vamos, amigo mío, somos personas de mundo, y debemos obrar como tales: poco importa que nos hallemos aquí ó en otra parte para el asunto que os interesa, y en él por la misma razón estoy también interesada.

Hablemos de él francamente.

—Así os lo exijo.

Y al decir esto acercóse la duquesa á la chimenea se apoyó en la cornisa y sacó hacia el fuego el pie más pequeño y lindo del mundo, que en aquel momento estaba helado.

Dotada de un sutilísimo tacto la de Lucenay aprovechó la ocasión para no hablar del visconde y distraer al de Saint-Remy llamando su atención hacia un asunto que tanto parecía importarle.

La conducta de Clotilde, hubiera sido distinta en presencia de la madre de Forestán, á la cual hubiera sin duda confesado con orgullo y complacencia lo mucho que amaba á su hijo.

El conde de Saint-Remy, á pesar de su rigorismo y aspereza, cedió á la influencia de la gracia caballeresca y cordial de aquella mujer, á quien había amado tanto siendo niño, y casi se olvidó de que hablaba con la querida de su hijo.

Además, cómo resistir al contagio del ejemplo, cuando el mismo héroe de una situación difícil y embarazosa parece desear reír el peligro y la dificultad de las circunstancias en que se encuentra?

—¿No sabéis, Clotilde—dijo el conde,—que vivo en Angers hace ya mucho tiempo?

—Lo sabía.

—A pesar de que buscaba la soledad, elegí la villa aquella, porque en ella vivía mi primo mon-

SECCION DE ANUNCIOS

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, escrofulismo, catarros vexicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la **Diabetes sacarina**. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, a r-
- y huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.
Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en om-
-tencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante,
- calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Rouen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Cette, Marse-
- lla, etc., por los vapores de las Compagnies Havraise Péninsulaire (ex-Grosos) de Naviga-
- tion Mixte (ex Touache) Tandonnet Freres, Flornoy et Fils Verdeau et Compagnie etc. et-
- cetera.

Seguros Marítimos. Compagnie la Suisse de Zurich.
Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil: Compagnie la Zurich, de
Zurich.
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo
de los Mártires, 53.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp. ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Tras-
- bordos para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE PARCECONA TARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saúco.
Sabido es del público en general que este establecimiento es el más fértil y
- ramo de saichichería y ultramarinos finos.
También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19 CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL:
MADRID, calle de Olozaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS: CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura
contra los riesgos del incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acre-
- ta la confianza que inspiran al público, ha-
- biendo pagado por siniestros desde el año
1864, de su fundación, la suma de pesetas
64.650.087,42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez. Nú-
- mero, 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo, como en el de incendios, la Compañía asegura á los interesados con capitales diferidos á prima MAS RÁPIDA que cualquiera otra Compañía.

steur de Fermont, que en la época de mi horrible Y
- dostragia se condujo conmigo como un her-
- mudo.

Después de recorrer todas las ciudades de Eu-
- ropa, donde esperaba encontrar á un hombre á
- quien quería quitar la vida, me había servido de
- testigo en un duelo.

—Si, un duelo terrible, me lo ha dicho mi pa-
- dre—contestó con tristeza la de Lucenay;—afor-
- tunadamente Florestán ignoró ese desafío y la can-
- sa que lo provocó.

—No he querido que dejase de respetar á su
- madre—dijo el conde reprimiendo un suspiro; y
- luego continuó:

—Al cabo de algunos años murió en mis brazos
- en Angers M. de Fermont, y dejó una hija y una
- mujer, á quienes tuve que amar á pavar de mi in-
- santropía, porque sería imposible hallar dos cri-
- turas más candorosas, más nobles ni más exco-
- lentas.

Vivía solo en un arrabal lejano de la villa; pero
- cuando me daba alguna tregua mi negra melanco-
- lía, me iba á casa de madama Fermont para ha-
- blar con ella y con su hija del hombre y del ami-
- go que habíamos perdido; y me contemplaba y ev-
- calmaba con aquella dulce intimidad, en la cual
- había concentrado todos mis sentimientos afe-
- ctuosos.

¿Qué gata ni qué apoyo ha tenido al entrar en
- el mundo?

Ya sabéis cuán indispensables son los consejos
- de un padre en mil casos difíciles.

Por eso, por eso os digo francamente que ha-
- béis hecho muy mal en...

Al llegar aquí no pudo menos la de Lucenay de
- ceder á su carácter singular, y se interrumpió
- riendo como como una loca.

En seguida añadió:
—Confesad que mi situación es singular, por lo
- menos, y que es extraño que os eche sermones.

—En efecto, muy extraño; pero ni merezco
- vuestros sermones ni vuestras alabanzas; y aun-
- que vengo á la casa de mi hijo, es por causa de mi
- hijo.

A su edad, ó no se tiene, ó no se debe tener ne-
- cesidad de consejos.

—¿Qué queréis decir?

—Debéis saber por qué razones aborresco el
- mundo, y sobre todo París—dijo el conde reprimi-
- endo un movimiento doloroso;—y por lo tanto, al
- suponer que sólo por razones de la mayor impor-
- tancia he podido salir de Angers y venir aquí, á
- esta casa, á esta casa, á esta casa...

Pero he debido sofocar mi repugnancia y recu-
- rrir á todas las personas que pudiesen ayudarme
- ó dirigirme en ciertos pasos, que son para mí del
- mayor interés.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de
- Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta
- en este colegio desde el primero de Septiembre
- hasta el primero de Octubre en que da principi-
- o el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de
- 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos deta-
- les se pudiesen desear, diríjanse á los padres y
- profesores al director D. Celestino Chiquella
- B. en el colegio San José, quien facilitará
- reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

Corsetería.—Sagasta, 4
- antes San Francisco.

La única casa que en esta
- calidad los hace en diferente modelo, corte
- elegante.